



熊谷市立別府中学校平成30年6月

清沼の泉

○学校教育目標○

郷土を愛し、21世紀を強く正しく生きる生徒の育成

○目指す生徒像○

進んで学ぶ生徒・心豊かな生徒・進んで鍛える生徒

○教育活動のスローガン○

- ・ 当たり前の方が当たり前のできる生徒
- ・ 明るい挨拶、いい返事、笑顔と感動の別府中学校

「報恩謝徳」と「吾唯足知」

—臨済宗妙心寺派の教えに学ぶ—

校長 稲葉俊昌

5月30日(水)～6月1日(金)の3日間、3年生は京都・奈良に修学旅行に行ってきます。中学校生活の集大成として、ふさわしい旅行にしたいものです。

以前、臨済宗妙心寺派の大本山「妙心寺」で座禅を体験しました。重要文化財である法堂(はっとう)の中で、天井の狩野探幽の筆による「雲龍図」の龍に見守られながら、貴重な経験をすることができました。



狩野探幽「雲龍図」妙心寺Webサイトから

その妙心寺が取り組んでいる活動に「おかげさま運動」があります。私たちが生きているということは、家族だけでなく、社会の人たちや食べもの、着るもの、あらゆるものに至るまで、多くの支えを受けています。そのことに気づいたときに出てくる感謝の言葉が「おかげさま」だそうです。妙心寺では、自分を生かしてくれている様々な支えを父母、衆生、国土、三宝の四つの恩と捉え、この四恩に報いて生きる「報恩謝徳(受けためぐみや恩に対してむくいようと、感謝の気持を持つこと。)」の大切さを教えています。

臨済宗妙心寺派の寺院は3400カ所もあるそうです。龍安寺もその一つです。龍安寺と言うと石庭が有名です。その龍安寺の茶室蔵六庵の露地には「知足の蹲踞(つくばい)」が置かれています。一見「五・佳・足・矢」と読めるのですが、水溜めに穿つ「知足の蹲踞」龍安寺Webサイトから



た中心の口を共有すれば「吾唯足知」(われ、ただ足ることを知る)と成ります。これは、釈迦が説いた「知足のものは、貧しといえども富めり、不知足のものは、富めりといえども貧し」という「知足の心」を図案化したものだそうです。

奈良・京都には「報恩謝徳」や「吾唯足知」などの賢人の教えや格言がたくさん見られます。3年生は、いよいよ修学旅行に出発いたしますが、奈良・京都の良さを五感で感じ取ってください。そして、生徒の皆さん自身の手で、健康・安全で好奇心を満たすことができる旅行にしてくることを期待しております。

6 月

日曜	行事予定
1 金	修学旅行3日目/1・2年生家庭訪問⑤/給食無
2 土	
3 日	部活動中止
4 月	全校朝会/ハートフル学級②/部活動中止
5 火	登校指導日/ハートフル学級③/部活動中止
6 水	ハートフル学級④/部活動中止
7 木	前期中間テスト①/5時間授業/部活動中止
8 金	前期中間テスト②
9 土	学校応援団(グリーンキーパーズ:3年生担当)
10 日	
11 月	学年朝会/2年生国宝見学/漢字検定②
12 火	一斉指導日/1年知能検査/くまなびスクール②
13 水	2年内科検診/長瀨自然体験教室説明会
14 木	2年暑さ対策中学生サポーター事業/生徒会専門委員会③/1年市政宅配講座
15 金	生徒総会
16 土	
17 日	
18 月	生徒朝会(学総市予選壮行会)
19 火	一斉指導日
20 水	小中連絡会
21 木	学総市予選中心日①/給食無
22 金	学総市予選中心日②/給食無
23 土	学総市予選中心日③
24 日	
25 月	金曜日課
26 火	一斉指導日/くまなびスクール③
27 水	学総市予選陸上
28 木	別府沼清掃
29 金	数学検定②
30 土	学総代表決定戦/第2回PTA本部役員会

◎7月の主な行事

- 2日(月):全校朝会
- 3日(火)～4日(水):長瀨自然体験教室
- 7日(土):第2回PTA役員会
- 14日(土):道徳授業参観/学級懇談会
- 20日(金):夏季休業日前授業最終日(アシスト配布)
- 21日(土)～8月29日(水):夏季休業日
- 21日(土):学校応援団(親子奉仕作業グリーンキーパーズ)
- 23日(月)～:3年生教育相談
- 30日(月):2年生臨時登校日 31日～8月2日:職場体験活動

◎1年生が神川林間学校に行ってきました◎

5月15日(火)～16日(水)にかけて、1年生が児玉郡神川町げんきプラザに林間学校に行っていました。「Play アドベンチャー 力を合わせて Let's トライ 林間であふれる友情 無限大」をテーマに、アドベンチャー教育やレクリエーション、野外炊事等の活動を行いました。活動の中心はアドベンチャー教育です。トライ&エラーの活動を通して、気づき自ら学び取ることが活動の柱です。1年生は、様々な課題に挑戦し、振り返り成果を共有するなどの人間関係づくりを通して、友情を深めることができましたようです。是非、これからの学校や家庭での生活にも生かしてください。



◎3年生部活動最後の大会に向けて！◎

1年生の入部も決まり、6月21日(木)から始まる学校総合体育大会熊谷市予選に向けて、各部ががんばって活動しています。本校の規模は大きくありませんので、部員が十分に集まらないなどの悩みもありますが、各部の目標達成に向けて精一杯努力を重ねてください。ほとんどの3年生は、この大会で引退を迎えます。今までの成果を遺憾なく発揮し、有終の美を飾ってください。



◎学校応援団の皆様、ありがとうございます◎

5月17日(木)に「お花組」、5月19日(土)に「グリーンキーパーズ」の活動が行われ、学校応援団の皆様にお世話になりました。今年度の学校応援団は、運営委員長に別府自治会連合会長 坂田文教様、コーディネータに元PTA会長 蜂須良浩様をお迎えして活動が始まりました。17日(木)の「お花組」の活動では、正門前の花壇に生徒と一緒に花を植えてくださったり、19日(土)の「グリーンキーパーズ」の活動では、校庭の雑草を刈り取っていただいたりしました。また、毎朝のあいさつ運動では、保護者の皆様や毎週水曜日には各地区の自治会長の皆様にもご協力をいただき、様々な場面で地域や保護者の皆様にお世話になっております。今年もよろしくお願いいたします。



5月17日「お花組」の活動

◎グリーンキーパーズ：第1回:5月19日(土)8:00～ 第2回:6月9日(土)8:00～ 第3回:7月21日(土)7:00～
第4回:9月1日(土)7:00～ 第5回:9月15日(土)7:00～

◎お花組：第1回:5月17日(木)16:00頃 第2回:11月9日(金)16:00頃

◎安心・安全サポーターズ：月木金「PTAと教員」、水「各地区自治会長と応援団と教員」、火「教員」

◎学習サポーターズ：2年「郷土料理実習」でJAくまがや別府支部女性部の皆様にご指導をいただきます。

◎体力向上サポーターズ：今年度は、閑野高広さんが埼玉県から「平成30年度熊谷市運動部活動指導員」として認定され、バレー部の正式な顧問としてご指導いただいております。

◎資源回収、ご協力ありがとうございました◎

地域、保護者の皆様に御協力をいただき、5月12日(土)に第1回資源回収を実施いたしました。地域の皆様からたくさんの資源を提供していただき、結果は20,330kg、265,820円となりました。(リサイクル奨励金が60,990円加算され、総額では326,810円となりました。)この収益金は別府中学校生徒の教育活動のために使わせていただきます。本当にありがとうございました。なお、第2回を9月8日(土)、第3回を2月2日(土)に予定しております。よろしくお願いいたします。

※学校だよりは、後日別府中学校のWebサイトに掲載いたします。生徒の皆さんの写真や氏名等で、載せることが差し支える場合には、担任を通じてお知らせください。